



千葉県 (柏市)

- 12月1日(土)
- 会場 京北ホール
- 参加人数 約40名

千葉県駐在の復興支援員と現地実行委員による企画・運営で行われました。浪江町出身のピアニスト添田哲平さんにもお越しいただき、ピアノの演奏を聴いたり、演奏に合わせてみんなで歌を歌ったり楽しい時間を過ごしました。また浪江町の映像を見ながらさまざまな意見交換が行われました。



県中エリア (須賀川市)

- 12月1日(土)
- 会場 須賀川市民温泉
- 参加人数 約30名

午前中は、吹雪くような空模様でしたが、開催時には晴天に。前半の「ラフターヨガ(笑いヨガ)」では、みんなで笑い、後半のおしゃべりも時間ぎりぎりまで楽しむことができました。参加者の方からは、「須賀川にも自治会がほしい。」「みんなでもっと集まりたい。」といったお話が出ました。



会津エリア (猪苗代町)

- 12月2日(日)
- 会場 猪苗代町農村環境改善センター
- 参加人数 約30名

猪苗代町での初めての開催となりました。会津若松市などに避難している方も集まりにぎやかな会となりました。



県北エリア (本宮市)

- 12月3日(月)
- 会場 本宮市民元気いきいき 応援プラザ「愛称えぼか」
- 参加人数 約20名

本宮市での初めての開催となりました。日ごろ、本宮市社会福祉協議会主催の借上げ住民交流会に参加している方が多く、顔見知り同士「ラフターヨガ(笑いヨガ)」が始まる前から、室内には笑い声が響いていました。



東北エリア (岩手県)

- 12月8日(土)
- 会場 ホテルシティプラザ北上
- 参加人数 約5名

今回は、北上市での開催となりました。懐かしい浪江の映像を見ながらの思い出話や今の生活についての話となりました。「医療費の増で、町の財政が心配。」「中途半端な状況がいつまで続くのか。待つて過ごす5年は長い。」「いつまでも避難者としてではなく、胸を張って生活していきたいので、住民票を避難先へ移しました。」「町民のみんなが、支援されるだけでなく、前向きに生活して行ってほしい。」など、長く続く避難生活の思いを共有した会となりました。



県南エリア (白河市)

- 12月9日(日)
- 会場 白河市産業プラザ 人材育成センター
- 参加人数 約40名

白河では今年度2回目の開催となりました。開催時間のころには小雪がちらつき始める寒い日でしたが、みんなで再会を喜び合い、にぎやかに会話をしました。8日に一時帰宅された方もおり、浪江町の映像を見ながら、帰宅をした様子を話す姿も見られました。

なみえの

“しゃべり場”

～集まれ! 浪江のなかま～



県内外各地で同じ浪江町民同士、みんなで集い、語り合う場、共感し合う場、理解し合う場、励まし合う場、笑いあう場、さまざまな場として“しゃべり場”を開催しています。各地の交流会の様子をお知らせします。

主催 特定非営利活動法人まちづくりNPO新町なみえ・浪江町
 生活支援課避難生活支援係 TEL 0243-62-0305



東北エリア (秋田県)

- 10月13日(土)
- 会場 ホテルアイリス
- 参加人数 約20名

今回は、由利本荘市での開催となりました。前回の秋田市開催時の参加者同士や初参加の方も交え、日常生活での情報交換や「秋田の茶碗蒸しは、甘い。」など食文化の違いについての話で会話が弾みました。



東北エリア (青森県)

- 10月14日(日)
- 会場 八戸プラザホテル
- 参加人数 約5名

少人数での開催となってしまいました。参加者の方から「避難先の地元の方に『あなたは、旅人でしょ。』と言われ、輪に入れてもらえず、つらかった。」「今回は、たくさんの近くにいる浪江の方と話せる楽しみに来たが、人数が少なくて残念だった。」と避難生活の苦労や寂しさを共有する会となりました。



いわきエリア (いわき市)

- 10月18日(木)
- 会場 内郷コミュニティセンター
- 参加人数 約70名

「ラフターヨガ(笑いヨガ)」をとり入れた初めての交流会となりました。「久しぶりに大きな声で笑った。」「体を動かし、スッキリした。」とみんなで楽しむことができました。



栃木県 (宇都宮市)

- 10月28日(日)
- 会場 コンセーレ
- 参加人数 約30名

栃木県に避難している浪江町民が現地実行委員となり役場と一緒に企画・運営しました。高崎経済大学の学生を交えたしゃべり場では、それぞれの浪江町に対する熱い思いがたくさん飛び交っていました。



東北エリア (山形県)

- 11月3日(土)
- 会場 山形国際ホテル
- 参加人数 約20名

山形県駐在の復興支援員も参加させていただきました。これからの雪に対する不安や、浪江と山形の食の違いなどさまざまな意見や情報の交換をしました。



東海エリア (静岡県)

- 11月10日(土)
- 会場 富士市フィランセ
- 参加人数 約10名

参加者少数ではありましたが現地実行委員を中心に活発な“しゃべり場”が行われました。それぞれが抱える不安や悩みをみんなで共有したり、静岡での自分の生活のことを話したりと、とても前向きな気持ちになれる場になりました。

